

LA 'ACREDITACIÓN ERASMUS': EL MOTOR DE IMPULSO PARA UN VIAJE ERASMUS+

El **IE Giner de los Ríos de Lisboa** es un centro de titularidad de la Acción Educativa Exterior. En él se imparte el currículo del sistema educativo español, al que se le suman algunas materias del país en que se ubica (Portugal). Su objetivo es que el alumnado obtenga una doble titulación; certificaciones de secundaria y bachillerato españoles y portugueses.

El centro se fundó en **1932** y, desde entonces, no ha dejado de crecer. Se imparten todas las etapas: desde Infantil (3 años) hasta Bachillerato. Eso les convierte en una gran familia, de 1.070 alumnos y alumnas. Además, muchos de los progenitores han sido antes estudiantes del instituto, por lo que la continuidad y la identificación con el centro es un sentimiento general y el alumnado es ya, de por sí, plurilingüe e intercultural.

El IE Giner de los Ríos ha querido **emprender un viaje de transformación a nivel personal y profesional para toda su comunidad educativa y se ha unido a la familia Erasmus+, obteniendo una 'Acreditación Erasmus' para su centro.**

Esta 'Acreditación' es la herramienta que asegura la capacidad de las organizaciones de desarrollar actividades de movilidad de alta calidad que sirvan para la mejora de la propia organización. Mediante la concesión de esta 'Acreditación' se confirma que el centro ha establecido un 'Plan Erasmus' para llevar a cabo actividades de movilidad de alta calidad en el marco de una iniciativa más amplia de desarrollo de su organización y se concede un acceso simplificado a las oportunidades de financiación de la Acción Clave I (KAI, en sus siglas en inglés) de Movilidad educativa de las personas.

Rosario González y Rubén Durán, coordinadores de la Comisión Erasmus del centro han sido los responsables del

seguimiento en el proceso de acreditación y han querido contarnos qué ha supuesto para el centro haber obtenido esta 'Acreditación Erasmus' y lo que esperan conseguir gracias a su participación en el programa Erasmus+ de la Unión Europea.



Rosario González,
docente en el IE Giner de los Ríos
y coordinadora de la Comisión Erasmus

Rosario: "El hecho de haber conseguido la Acreditación Erasmus supone la posibilidad de ofrecer a la comunidad educativa opciones de movilidad que van a cambiar sus experiencias personales y que van a enriquecernos como centro. Además, podemos potenciar que muchas familias que no pueden enviar a sus hijos/as a conocer y estudiar en otros

sistemas educativos europeos puedan hacerlo, así como enviar a muchos de nuestros docentes, con grandes ideas, mucha experiencia detrás y muchas ganas de trabajar a otros centros europeos, o aportar también nuestras soluciones para que otros puedan beneficiarse. Incluso poder participar de la Acción Educativa Exterior y aportar experiencia e ideas para conseguir una verdadera excelencia en todos los sentidos".



Rubén Durán,
docente en el IE Giner de los Ríos
y coordinador de la Comisión Erasmus

Rubén: "El proceso para conseguir la Acreditación ha sido un esfuerzo arduo, pero muy interesante y enriquecedor. Desde el primer momento quisimos que fuera un trabajo en equipo, aunque sabíamos que eso podía complicar y demorar el resultado."

En definitiva, estos docentes consideran que poner en marcha un proyecto Erasmus+ debe contar con el **trabajo coordinado de equipos**, de dentro y fuera del centro, además de ser también un trabajo colaborativo y han apostado por ello.

Por su parte, Francisca de Abreu, alumna de 2º de la ESO del centro, ha compartido con nosotros sus ideas sobre cómo va a contribuir su participación en Erasmus+ a su desarrollo personal.



Francisca de Abreu,
alumna del IE Giner de los Ríos

Francisca: “Espero que nos beneficie de distintas maneras: sobre todo, valernos por nosotros mismos, pues tendremos que enfrentarnos a situaciones solos, por lo que aprenderemos a hacer cosas que nunca pensamos hacer. Esta es una oportunidad para establecer relaciones interpersonales y conocer nuevas personas, aprender idiomas y cultura,

todo esto a través de un sistema de educación diferente al habitual. Estoy segura de que nos relacionaremos con personas que nos guiarán y, ¿quién sabe si en el futuro haremos grandes amigos?”

Los testimonios de las familias, miembros activos de la comunidad educativa del centro, también apuestan por Erasmus+ como motor de impulso para sus hijos. En este sentido, Ana M^a Brandão, madre y exalumna del IE Giner de Ríos, señala que:



Ana M^a Brandão,
madre y exalumna del IE Giner de Ríos

Ana: “Se está ofreciendo la oportunidad a nuestros hijos, a través de estancias cortas o más largas, de que puedan integrarse en una sociedad completamente distinta cuando apenas están en edad adolescente. El programa Erasmus+ te permite experimentar un intercambio cultural, facilitando a nuestros hijos/as encontrarse con gente de toda Europa, acoger expertos en diferentes

temas y profundizar en esos conocimientos, mientras entienden mejor otras opiniones y perspectivas a la vez, que aprecian todo lo bueno que tiene nuestra cultura y que antes les pasaba desapercibido”.

El IE Giner de los Ríos no ha querido perder la ocasión de lanzar un mensaje inspirador a otros centros que todavía



Rosario González,
docente en el IE Giner de los Ríos
y coordinadora de la Comisión Erasmus



Rubén Durán,
docente en el IE Giner de los Ríos
y coordinador de la Comisión Erasmus

“ Que no lo duden, porque de veras que va a merecer la pena el esfuerzo que se haga; Que gracias a Erasmus+ se nos abren posibilidades hasta ahora insospechadas para el alumnado y para el profesorado: estancias de alumnado de corta y larga duración, para que aprendan en otros sistemas educativos y eso les enriquezca de manera personal y profesional. Erasmus+ es para todos y constituye la luz que ilumina la Europa del futuro.

